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SECRETARiA MUNICIPAL

LIBRO DE ACTAS ORDINARIAS

DEL CONSEJO MUNICIPAL DE DESARROLLO (COMUDE) 000609

ACTA NUMERO ONCE GUION DOS MIL VEINTICUATRO (11-2024)

En  el  Municipio de San  Lucas Sacatep6quez,  Departamento de Sacatepequez, el jueves diecinueve de diciembre de dos

mil  veintic.uatrc), siendo las veinte horas en  puntc), en  el Sal6n  Municipal  Profesora Julia  Slliezar Castellanos, ublcado en  la

Sexta  CaHe y Cuarta Avenida, Zona 1, se llev6 a cabo  la  F2euni6n  Ordinaria  del Consejo  Municipal de  Desarrollo -COMUDE-.

Estuvleron  presentes las siguientes personas:

No. Nombre Completo Cargo Dpl

1 Yener  Haroldo  Plaza  Natareno Alcalde  Municipal 1868-14577-0308

2 Peyna Anabela Santa  Cruz  F2eyes De Archila Concejal  Primero 2613-03287-0308

3 C5sar Augusto  De  La  Dosa  F}eclnos Concejal Segundo 2341-47482-0701

4 Sandra  Veronica  Pejopachl Callejas  De Xuya Concejal Tercero 1914-77680-0308

5 Edwin  Ceovany  Perez Aparic a Concejal  Cuarto 2517-18018-0301

6 M a rlon Alfred o vi I la lobc>s So S Cc)ncejal  Qujnto 1916-04259-0101

7 Sergio  lv6n Solis G6mez Sindico  Primero 1905-14485-C)308

8 Alberto  Maximo G6mez  Pirir Sinc!icoSegundc> 1694-25460-0308

Todos  mlembros  del  CONCEJO  MUNICIPAL de  este  municipio,  lo  que acreditan  cc>n;  a)  el Acuerdo  de  la  Junta  Electoral

Departamental de Sacatep6quez, del Tribunal Supremo  Electoral de fecha veinte de jullo de dos mil veintltres extendida

por  el  Presidente,  Secretarjo y Vocal  de  la  Junta  Electoral  departamental  cle  Sacatep5quez;  b)  Certlficaci6n  del  acta  de

toma  cle  posesi6n  numero  cero  cuatrc)  guion  dc>s  mil  veinticuatro  (04-2024)  de  sesiones  extraordinarias  del  Cc)nc.ej-o

Municipal, extendida   por el Secretario de la  Munic;ipalidad de San Lucas Sacatepequez, y miembros del Consejo Municipal

de  Desarrollo,  en  cumplimiento  a  lo  regulado  en  los Artfculos 11  y 12  del  Decreto  NIJmero 11-2002,  Ley de  los Consejos  de

Desarrollo Urbano  y Rural y en los Articulos 42, 43, 44 45, 46, 47, 48, 49, 50 y 51 del Acuerdo Gubernatlvo N dmero 461-2002

F}eglamento  de  dicha   Ley,  asi  mismo  se  cuenta  con  la  presencia  de  las  siguientes  personas  representantes  de  los

COCO DES. Asociaciones e lnstituclones:

NO. Nombre Completo Cargo DP' lnstltucl6n     -
1' Erv\/in  Enrique G6mez  Delgado Suplente 2223 082141603 Asociacl6n Vecinos Prados de San  Lucas

2 Miguel Angel Aleb6n  Hernandez Titular 1909-50196-0308 COCODE Aldea  La  Embaulada

3 Maria  Felisa Garcia  Bran  De Ajd T'tu'ar        iI     1821-49455-0308 COCODE Aldea Zorzoya  Sector  I

4 Luis  Enrique  G6mez Barrera Titular         II     1944343830108 COCODE Aldea  Choacorral

5 Melvin Josue Garcia  F}amrrez Suplente 3442 21547 0101 COCODE Alc}ea  Choacorral

6 F}osa  Floridalma  Perez Garci'a Titular 2432-85652-1311 COCODE Aldea  Zorzoya  Sector  11

7 Delia Judith Abril Garcla Suplente 1911 46722 0308 COCODE Aldea  Zorzoy5 Sector  11

8 F2am6n  Giberto Subuyuj  Mundo Tltular 2543 78986 0308 COCODE Casco Urbano

9 Cesar  Etzai F>aiz  Borrayo Suplente 2274 26916 0308
Secretaria de Seguridad Alimentaria y
Nutricional -SESAN  -

10 Eddie  Eugenio Toh6n  Martrnez Suplente 1902-91958-0308
Ministerio de  Educaci6n  de
SacateDeauez -M I N EDUC-

11 Luciana Sajch6 Xec Titu 'a r 1606-94515-0802 COCODE  Dos nobles, Kil6metro 30

12 Adela  Esperanza Vald.6z  F2oca Titular 2366 559731412
COCODE de la  Colonia  Los  Pinos  I y  Los
Frutales

13 Delia  Magaly Callejas V5squez Titular 1834-57153-0308 I   COCODE  Plan  EI  MoraICOCODEF2enacerdeLotificacion

14 Luis  Eduardo de  la  Rosa Titular 2375 69981  0501 Ebenezer

15 Jose Alberto  Riveiro Sierra Titular 2444 500051606 COCODE  Bosques de San  LucasAsociaci6ndeVecinosF2esidenciales  Los

16
i  Juan  Manuel Salazar Suplente 1619 59318  0101 Al    es-AVLA-

17
B-raulio Vectoraci  De  La  CruzBorravo Tltular

i     2415-26094-0308 i   COCODE de caserio chicamenAsociaci6ndeVendedoresdeComida

18 Apolinario Sian  F}ejopachr Titular(

(      2361  08247 0301

Trpica y Mercaderra  en  General  del
Monumentc) al  Caminero del  Municipio
de San  Lucas Sacate   6auez

19 I rma  Leticia Ajvix Gamey Titular 2201-73311-0308 COCODE de Cant6n  Chituc

20 F}ony Orlando Toh6n  Martinez Titular i     1897-47412-0308 COCODE Jardines de San  Lucas V
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LIBRO DE ACTAS 0RDINARIAS

DEL CONSEJ0 MUNICIPAL DE DESARROLLO (COMUDE)

21 Otto F}am6n  Men6ndez Noack Suplente 1916 -87030-1805 COCODE Jardines de San

22 Sor`ia  Elizabeth Sicajau Aspuac Tltular 1913 83023 0508 COCODE Aldea  EI  Manzar

23 HenryAntonio Sandoval  Palma Tltular 1947 31308 0101 COMITE  de Vecinc)s  Mont(

24 Juan  Carlos  Paredes Saravia Suplente
I      2740 71142 0106 Asoclacl6n  Civil  No  LucratdelaLotificaci6nLaFlore!

25 F}osa Alejandra  Chac6n  Miranda Sup'ente 230917194 0101
Asociaci6n  de Vecinos  F2e€laEsoeranza-ASOLUZ-

26 Glenda  F}ossio Arrivillaga
Titular 2464-91299-1101

Asociaci6n  Civil de Vecino
Martinez De Herrera Bosaues de Chicamen

Est5n  presentes los siguientes empleados de la  municipalidad de San  Lucas Sacatep6quez:

000610

No. Nombre Completo Dpl lnstituci6n

I Kelly Edenylson  F2osales Saravia 2721149010101
Director de  la  Administraci6n  Financiera
lntearada  Municipal

2 Manuel  Neftaly Tun Garcfa 2610 20668 0301 Director  Municipal  de  Planificaci6n

Estan  presentes los siguientes invitados:

y  PABLO  FERNANDO  GIItoN  CALLEJAS,  SECPETARIO  MUNICIPAL  y  SECRETARlo  DEL  CONSEJ0   MUNICIPAL  DE

DESARFtoLLO quien  redacta y certifica  la  presente ,------------------------------------------------------------------------------------------

PRIMERO:   EI   Licenciado  Yener   Haroldo   Plaza   Natarenc),  Alcalde   Municipal  y  Coordinador  del   Consejo   Municipal   de

Desarrollo -COMUDE-, dio  la  bienvenicla  a  lc>s  presentes,  destacando la  importancia  de su  participaci6n  para  el  desarrc)Ilo

Integral del  municipio  Posteric)rmente, verific6 la  legalidad de la sesi6n  mediante la comprobaci6n del quorum requerido,

constatando  la  presencia  de 28  representantes.  Debidc) a  no contar con  el  ndmero necesario  para  iniciar la  reuni6n  en  el

horaric>  previsto,  se  esper6  una  hora  para  proceder.  Acto  seguido,  el  alcalde  infc)rm6  sobre  la  recepci6n  del  Oficio-SCS-

SLMA0309-033-2024/MEMC,   de   fecha   10   de   diciembre   de   2024,   suscrito   pc)r   la   Licenciada   Marina   Elvira   Mendoza

Castellanos,   Delegada   de   Sede  del   Consejo   Nacional   de  Atenci6n   al   Migrante   de   Guatemala   -CONAMIGUA-,   quien

present6 excusa  por  no poder asistlr a  la  presente sesi6n  debido a  actividades programadas .------------------------------------

SECuNDO:   EI   Licenciado   Yener   Haroldo   Plaza   Natareno   reiter6   su   cordial   bienvenida   a   todos   los   participantes.   A

contlnuaci6n,  procedi6 a  dar lectura  a  la  agenda  propuesta  para  la  reuni6n, solicitando su  respectiva  aprobaci6n.  Una vez

aprobada por unanimidad de los integrantes del COMUDE, se dlo inicio al c!esarrollo de los puntos establecidos en el c>rden

correspondiente,---------------.------------------------------'''-----------------------------------'-''--'---------------------------'----'-I----------

TEI]CElro:  EI   Licenciado  Yen'er   Haroldo   Plaza   Natareno,  Alcalde   Municipal,  otc)rg6   la   palabra   al   Representante  de  la

Empresa  F)ronet, quien present6 la  metodologla y ventajas de  implementar el sistema c)e  pagos municlpales a trav6s de

la  plataforma transaccional "Akisf Puedo".  Durante la  exposici6n, se destac6 que  Pronet cuenta con 13 aF\os de experiencia

en Guatemala y opera  una amplia  red de mss de 12,000 puntos de atencl6n en  todo el pars, lo que permite a  los usuarios

realizar transacclones financieras,  pagos  de servicios  b5sicos,  recargas de  tiempo  de  aire, transferencias de  dinero,  entre

c)tros servicios.  Se  present6  el  ecosistema  de Akisi,  que  incluye  una  billetera  electr6nica,  cajeros inteligentes y puntc)s de

pago  frsicos,  c]isefiados  para   ofrecer  accesibilidad,   conveniencia  y  rapidez.   Los  cajeros  intellgentes  permiten   realizar

diversas transacciones, como pagos de servicios, recarga  de billetera electr6nlca y retiro de  efectivo, tc>do sin  intervenci6n

humana. Ademas, la  billetera electr6nica Akisi brinda  la  posibilidad de  realizar pagos en  establecimientos afiliaclos, envlar

dinero  maslvamente y administrar cuentas de ahorro.  El  representante  enfatiz6 los  beneficios de este sistema, como  la

reducci6n  de  colas,  Ia  eliminaci6n  de  recargos y  la  facilidac!  de  acceso  en  un  solo  lugar.  Asimismo,  se  resalt6  que  este

modelo  de  pagc) incrementara  la  eficiencia  en  la  recaudaci6n  municlpal, atrayendo a  mss  contribuyentes y facllltando el

cumplimiento   de   sus   obligacic>nes.   La   implementaci6n   de   esta   plataforma   esta   programada   para   el   pr6ximo   af`c),

consolidandose como una opci6n  moderna y segura  para  los usuarios del  mur`icipio .-------------------------- 1 -------------------
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LIBRO DE ACTAS ORDINARIAS

DEL CONSEJO MUNICIPAL DE DESARROLLO (COMUDE) 000611

CuARTO:  EI  Licenciado Yener  Haroldo  Plaza  Natareno, Alcalde  Municipal, otorga  la  palabra  al  Licenciado  Kelly Ec!enylson

F2osales  Saravia,  Director  de  la  Administraci6n  Financiera  lntegrada  Municipal  -DAFIM-,  qulen  presenta  EI  Presupuesto

Munlclpal  de  lngresos  y  Egresos  correspondientes  al  Ejercicio  Fiscal  2025.  EI  Licenclado  Kelly  Edenylsc)n  Rosales

Saravia,  Director  de  la  Direc?ion  de  Administraci6n  Financiera   lntegrada  Municipal  (DAFIM),  present6  ante  el  Consejc)

Munlcipal  de  Desarrollc)  (COMUDE)  el Presupuesto  Municipal  de  lngresos y  Egresos  para  el  EJerclclo  Fiscal 2025.  La

exposici6n   incluy6   un   an5lisis  detallado  de   los   recursos  financieros  proyectados,   las  fuentes  de  flnanciamlento  y  la

aslgnaci6n  presupuestaria  por  unidadesy proyectc)s  municipales.  EI  Lic.  Kelly  F`osales  dio  inicio  agradeciendo el  espacio

brlndado  por el  COMUDE para socializar la  planificaci6n financiera  del  municipio.  F}esalt6 la  importancia  del  presupuesto

como  herramienta  clave  pare  la  ejecuci6n  de  proyectos  que  beneficien  a   la  poblaci6n  de  San   Lucas  Sacatep6quez,

asegurando una administraci6n  responsable de  los recursos pdblicos, Estructura General del  Presupuesto: Monto total

del     presupuesto     para     el     ejerclcio     fiscal     2025:Q96.423,882.     Dlstribucl6n:     Funcionamiento:Q34,2ll,749     (35%).

Inversi6n: Q62,212,133  (65°/a).  Fuentes de  Flnanclamiento:  lmpuesto  Unico Sabre  lnmuebles  (lusl): Q16,500,000  fl7%),

lngresos    P-opios: Ql8.923,374    (20%).    Situado    Constituclonal    pare    Funcionamlento: QIO,338,375    fll%).    Situado

Constitucional  para   lnversi6n: Q50,662,133  (52%).  Subray6  que  el  presupuesto  refleja   una   dependencia  del  63%  de

recursos  provenientes  del  Gobierno  Central  y  un  37%  de  ingresos  propios,  destacando  la  necesidad  de  incrementar

esfuerzc)s  en  recaudaci6n  local.  Distribuci6n  Presupuestaria  poi  unidades:  Las Activldades  Centrales representan  el

39% del presupuesto (Q37,219,696) e incluyen el funcionamiento de dependencias munlcipales como el Concejo Municipal,

Alcaldla,  Secretarfa  Municipal,  Direcci6n  Municipal  de  F>lanificaci6n  (DMP),  Direcci6n  Municipal  de  F2ecursos  Humanos,  y

Direcci6n Municipal de Servicios F)ublicos, entre otras` Los Proyectos de lnversi6n Social abarcan el 48% del presupuesto

(Q46,204,186),  destinados  a   programas  en   educaci6n,  salud,  cultura,   deporte  y  medio  ambiente.   Losproyectos  de

lnfraestructura  representan  el 13% del  tc>tal  (Q13,000,000),  con  obras comc> sistemas de  alcantarillado,  caminos  rurales y

construcci6n de espacios pdblicos. Proyectos Destacados: Saneamiento y tratamiento de aguas reslduales: Q9,161,766,

beneficiando    las    seis    zonas    del    munlclplo.    Construcci6n    y    mejoram!ento    de    sistemas    de    alcantarlllado

sanitario: Q7,470,5lo.  Programas educativos:  lncluyen  apoyo a  estudiantes de  todos los n iveles academlcos (Q2,131,385)

y capacitaci6n  t6cnlca  para j6venes. Conservaci6n ambiental y reforestaci6n: Q437,042, en  linea  con  los compromisos

de sostenibilidad  del  municipio.  Proyectos culturales y deportivos: Q2,859,261,  enfcjcados en  la  promoci6n  del  arte y la

construcci6n  de  espacios  recreativos.  Proyeccl6n  Social y  Ambiental:  EI  Lic.  F}osales  destac6  que  el  presupuesto  esta

disefiado  con  un  enfoque  integral  que  busca  atender  tanto  las  necesidades  sociales  como  ambientales  del  municipio.

Esto  incluye acciones de conservaci6n  del  parque  ecol6gicc> Senderos de Alux,  programas de seguridad  ciudadana y vial,

y prc)yectos de apoyc) educativo. Cierre de la Presentaci6n: Para finalizar. el  Lic. Posales invit6 a  los presentes a continuar

colaborando  en  la  priorizaci6n  de  proyectos y asegur6 que  la  administraci6n  municipal trabajara  con  total transparencia

y  compromlso  para  ejecutar  el  presupuesto  conforme  a  las  leyes  aplicables.  EI  Sefior Alcalcle  Municipal  dej6  un  espacio

pare  que  los  integrantes  del  COMUDE  presentaran  sus  dudas.    Tome   la   palabra  el   representante  del  COCODE  de

Choacorral  para  consultar sobre los muros de  contenci6n  que se est5n  construyendc) sobre  la  carretera  interamericana,

porque   el  tiene   la   impresi6n   de  que   estan  contruidc)s  en  area   privada,  el   SeF\or  Alcalde   Munic.ipal   le   aclara   que  se

construyeron en area publica.  No habiendo mss dudas por parte de  los presentes el sef`or alcalde da  por terminado este

punto de  agenda  y se  procede  al  siguiente  punto  de  agenda .------------------------------------ T ----------------------------------------

QulNTO:  EI  Licenciado Yener  Harc>ldo  Plaza  Natareno  otorga  la  palabra  al  lngeniero  Manuel  NeftaliTun  Garcfa,  Director

de la  Direcci6n Municipal de Planificaci6n, quien  presenta el informe del avanoe de los pioyectos de infraestructui.a en

ejecuci6n  en  Sam  Lucas  Sacatep6quez.  El  lngeniero  Manuel  Neftalf Tun  present6  en  su  informe  titulado "Avance  de

Obras y  Proyectos  Planificados  para  2025".  en  el  cual  detaU6  el  estado  actual  de  las  prlnclpales  obras  en  ejecucl6n  y  los

prc)yectos que ser5n  implementados en el pr6ximo aF\o.  La  exposici6n  incluy6 informaci6n t6cnica, avances fisicos, costos

asociados y objetivos de cada  proyecto,  El  lngeniero Tun  destac6 la  importancia de estc>s proyectos para  la  mejora  de la

lnfraestructura,  servicios  publicos y calidad  de vida  de  los  habitantes  de  San  Lucas Sacatep6quez.  I. Avance de Obras

Actuales: I.i Construcci6n de carril de integraci6n en carretera CA-l  Occidente (frente a  lglesia c)e los Santos de los ultimos

Dras,  Zona  1.  Avance  fisico: 98%.  Descripci6n  t6cnica:  Fundici6n  de  losa  cle  concreto con  armadura  de  refuerzo  de  hierro

corrugado.  Concreto  con  resistencia  de  5,000  Psl.  Dimensiones: 42  metros  de  longitud,1  metro  de  ancho y 15  cm  de

espesor.   I.ii  Sustituci6n   de  carpeta   de  concreto  entre  3a  Avenida  y  30  Calle,  Zona  1:  Avance  fisicc): 60%`   Descripci6n

t6cnica; Fundici6n  de  carpeta  de  concreto  con  reslstencia  de  4,000  Psl  y  refuerzo  de  electromalla.  Dimenslones: 315

metros cuadrados.  I.ill  Mejoramiento del  camino  rural: Adoquinamiento desde Caseric) Chipablo  hacia  Hotel Senderos de
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Alux,  Zona  5:  Avance  fisico: 100%.  Co5to  del  proyecto: Q2,814,984.  Detalles:  2,640  metros  cuadrados  cle  conformaci6n  y

compactaci6n   de   base   triturada.   1,850   metros   cuadrados   de   adoquinamlento.    Bordillos   y   cunetas   funclidas.   I.iv

Construcci6n  de  muros  de  c.ontenci6n:  ubicaciones:  KM  25.6,  Carretera  CA-10ccidente,  contiguo  a  pasarela  Choacorral,

Zone 5. KM 25.8, Carretera  CA-l, Zona  5. Avance fisico: 2% (inicic) de obra)` Costc) de cada muro: Q400,OOO.  Especlficaciones:

Levantado de muros con  concreto y block de alta reslstencia.  Incorporaci6n de drenaje frances para  evacuaci6n de agua.

I.v  Construcci6n  del  sistema  de  agua   potable  desde  Nacimiento  EI  Perol,  Zona  2,  hacia   Las  Terrazas,  Zona  6:  Avance

fisico:95°/o.  Costo: Q4,000,000.   Detalles:   lnstalaci6n  de  tuberra,  pruebas  de  bombeo  y  conexi6n  a  energra   el6ctrica,11.

Proyectos  Planificados  para  2025:  11.i   Proyectos  de  lnfraestructura.   Mejoramiento  sistema   de  alcantar'Hado  sanitario:

Ubicaci6n:   6a   Calle,   Callej6n   EI   Chorrito   hacia   Carretera   F}D   SAC-12,   Zona   1`   Descrlpci6n:   Cc)nstrucci6n   de   tuber fas,

colectores  principales y  acometidas  domiciliarias.  Construcci6n  lnstituto  Basico  de  Telesecundaria  en  Caserlo  San  Jose,

Zona 2:  Monto contratado: Q5,098,175.  Detalles: Construcci6n de aulas y espacios educativos. Instalaci6n de infraestructura

sanitaria  y  electrica.   Il.ii  Construcci6n  de  oficina  de  transpc>rtes  en  Casco   Urbano,  Zona  2:  Avance  fl'sico  actual;  95%.

Dimensiones:  Frente  de  5  metros y fondo  cle  6  metros.  Caracteri'sticas:  Losa  prefabricada  y espacio  para  segundo  nivel.

Il.iii  Proyectc)s  de  Conservaci6n  y  Mejoramiento:  Mejoramiento  calle  Adoquinamiento  Calle  cle  Tarjetas,  Zona  2:  Avance

fl'sico actual: 75%.  Costo; Ql,154,041,  Dimensiones;  641  metros cuadrados de fundici6n  de  concreto.163  metros cuadrados

de banqueta  con  adoquin decorativo. Il.iv Conservaci6n  de  infraestructura  ptlblica:  Ej.emplo: Conservaci6n  del sistema  de

alumbraclo  y  calles  piJblicas.   Ill.   Proyectc>s  Cofinanciados:   Ill.i   Flroyectos   realizados  en   colaboraci6n   con   el   CODEDE:

Construcci6n  de  techos  curvos  en  espacios  recreativos  y  escuelas.  Ampliaci6n  de  sistemas  de  tratamiento  de  aguas

reslduales. El  lngeniero  NeftalyTun concluy6 la exposici6n enfatizando el compromiso cle la administraci6n  municipal con

el  desarrollo  sostenible y  la  mejora  continua  de  la  calidad  de  vida  en  el  municipio y  realiz6  una  detallada  exposici6n  cle

proyectos  que  se  construiran  en  el  af`c>  2025  con  fondos  municipales.  Ademas,  agradeci6  a  los  miembros  del  COMUDE

por su  apc)yc) en  la  evaluaci6n y priorizaci6n  de proyectos que  impactaran directamente a  las cc>munidades de  San  Lucas

Sacatep6quez.  El  seflor Alcalde  Municipal  agradeci6 al  lngeniero  Neftaly Tun  por su  exposici6n y dej6 el  usc)  de  la  palabra

a  los integ ra ntes del COM U DE para plantear dudas sobre la exposici6n del  lngeniero Tun. Tom6 la palabra el representante

del  COCODE  de  Chicam6n,  jJ  menciona  que  no  apareci6  su  comunidad  en  !a  presentaci6n.  Menciona  por  ejemplo  la

construcci6n del Sal6n  Comunal  pc)r diversas necesidades que se presentan. Tambien  hace referencia a  un  problema  de

perros  en  la  Cc)Ionia   Linda  vista,  son  perros  que  se  mantienen  en  la  calle  y  que  representan  un  problema  no  solo  de

salubridad sino de seguridad. Tambi6n se quej'a por un  pozo desbordado que adn no se ha sellado, por ultimo, consults si

se  pueden   hacer  las  conexiones  de  alcantarillado  sanitario.   El  seF\or  Alcalde   Municipal  agradece  la   intervenci6n  y  le

comenta  que  por  el  momento  no se  han  recibidc)  solicitudes  de  conexi6n  de alcantarillado,  con  relaci6n  a  los  proyectos

comenta  que si  est5  contemplado el  proyectc> del  sal6n  comunal y muestra  en  la  pantalla  que es el  proyectci  numero 3

del  listado.  Pldi6 el  uso cle  la  palabra el  representante del COCODE de Zorzoya 2 e  inicia su  intervenci6n  agradeciendo los

trabajos  de  remozamiento  que  se  estan  realizando  en  el  sal6n  comunal.  A  continuaci6n,  consulta  pc>r  el  proyecto  de  la

Planta  de Tratamiento  porque  no  lo vio  en  la  presentaci6n, y el  sehor Alcalde  Municipal  le  contesta  que  no se  incluy6  en

el banco de proyectos nuevos, porque es un proyecto de arrastre y que continuara su  proceso. Seguidamente pidio hacer

uso  de  la  palabra  el  representante  del  COCODE  de  Choacorral  para  manifestar  que  los vecinos  de  la  calle  de  EI  CastiHo

necesitan que se instalen tilmulos para  mejorar la seguridad cle los peatones que circulan por ese lugar y tamblen que se

instalen   mantas.   El   seFior   Alcalde   contests   que   con   mucho   gusto   se   atendera   dicha   solicitud.   Seguidamente   el

representante del COCODE de Choacorral toma nuevamente la palabra  para indicar que no es su intenci6n pelear con  las

autoridades,  pero que  recientemente hubo una  reuni6n  en  la  que  participaron algunos representantes c}el COCODE de

Choacorral  y  el  Concejo   Municipal  y  que  ellos  no   recibierc>n   la   atenci6n   que  esperaban.  Tambi6n   consulta   sobre  el

seguimiento  que  se  le  ha  clado  a  la  solicitud  que  ellc)s  presentaron  relacionada  con  algunos  proyectos y  pide  que  este

extremo conste en el acta. El sefic)r Alcalde  Municipal deja en  el uso de la palabra a  la SeF\ora Concejal  FJrimero, quien  hace

una  aclaraci6n  sobre  la  reuni6n  a  la  que  hlzo  referencia  el  representante  del  COCODE  de Choacorral,  enfatlzando que sl

bien   particip6   en   la   referida   reuni6n,   pero   que   en   ningdn   momentc)  se   asumieron   compromisos  de   los   que  ellc>s

pretendran  en  ese  momento.  El  seF`or alcalde  deja  en  el  uso de  la  palabra  a  la  representante de  la  Asociaci6n  de Vecinc)s

de  Bosques de Chicam6n, quien  consulta sobre el tema de los drenajes, porque tiene entendiclo que habra  una segunda

fase.   El  sefior  Alcalde   Municipal   le  agradece  su   intervenci6n  y  consulta   al   Director  de   la  Administraci6n   Financlera

lntegrada  Municipal sobre la .disponibilidad  presupuestarla  para atender esos asuntos que quedaron  pendlentes y luego

informa   a   la   representante   que  si   exlste   disponibilidad   financiera   para   abordar  esc)s   proyectos,   que   quedaron   mal

planificados  en  la  administraci6n  municipal  anterior.   El  representante  de  la Asociaci6n  de  La  Floresta  toma  la  palabra y
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comenta  que  ellos  no  aparecen  en  el  listado  c)e  proyectos.  menciona  que  ellos  hicieron  una  solicitud  sobre  camaras y

areas  vercles  que  se  est5n  convirtiendo  en  basurero  clandestino.  El  seF`or Alcalde  Municipal  comenta  que  en  el  mes  de

Marzo  se  inici6  un  proyecto  cle  camaras y  que  en  breve  estaran  llegando  a  ese  sector,  con  relaci6n  a  las  areas verdes

comenta  que en  breve se pondran  de acuerdo para determinar de que manera  se hara la  circulaci6n  c}el  predio y que se

hara con los fondos que quedaron disponibles. Seguidamente toma la palabra el representante de la Asociac.i6n de Prados

de  Sam  Lucas,  quien  agradece  al  sefior Alcalde  por  el  espacio  de  participaci6n, ya  que  es  un  ejercicio  democraticc) vital,

maniflesta  que ellos tampoco  aparecen  en  el  listado.  El seF`or Alcalde  Municipal  le agradece  su  intervenci6n y menclona

que  estan  contemplados en  el  proyecto de Conservaci6n  de  la  F}ed  Vial  del  Municipio. Toma  la  palabra  el  representante

de  la  Asociaci6n  del  Mercado  del  Monumento  al  Caminero,  quien  interviene  para  recordar  que  ellos  necesitan  que  se

ponga  un  poco de orden  en  los negocios de afuera  del  mercado y tambi6n  pide  un  trabajo de cernido en  el  interior del

mercado y en general un remozamiento de este. Tom6 la palabra el representante del COCODE de Jardines de San  Lucas

V,  cc)nsulta  si  los  tubos  que  se  empezaron  a  instalar ya  en  el  sectc>r  son  cle  Agua  Pluvial  o  cle  Drenaje  Sanitario,  el  sef`c)r

Alcalde  lnforma  que  son  de  agua  pluvial,  una  tuber fa   que  conducira   el  agua  de  la  cuchilla   del  cementerlo  hacla  "la

despensa".  El  representante del  COCODE  consulta  sobre  el  adoquin  decorativo y el  seF\or Alcalde  Municipal  infc)rma  que

es  un  adoquin  para  la  conformaci6n  de  las  banquetas.  El  representante  del  COCODE  se  quej'a  por  la  obstruccl6n  de  las

banquetas y  el  SeF\or  Alcalde  instruye  al  Comisario  de  la  PMT  para  que  garantice  que  las  areas  cle  circulacl6n  peatonal

est6n  libres.   F'icli6 el  uso de  la  palabra  la  representante  del  COCODE  de Zorzoy5  2,  para  comentar  una  problematica  por

un  botadero de basura,  menciona  que ya vio que se instalaron  camaras,  pero consulta  si  es posible que se  instale algon

r6tulo para alertar a quienes tiran basura que hay camaras grabando y consulta tambi6n si es posible agregar una c5mara

mss del  lado  de  la  escuela;  la  representante  del  COCODE  comenta  que  ellos  cc)mo  comunidad  haran  una jornada  de

limpleza.  El  sefior Alcalde  Mu.nlclpal  pide  a  los  presentes  que  ellos  en  su  calidad  de  representantes c}e  las  cc)munldades

apoyen  a  la  municipalidad  en  concientizar  al  vecino  sobre  el  tema  de  la  basura.    Seguidamente  pidi6  hacer  uso  de  la

palabra  la  representante del COCODE de Los Pinos  uno, para  manifestar su  profundo agradecimiento a  la administraci6n

munlcipal,  porque  luego  de  varios  aF\os  cle  abandono,  nan  sido  escuchados y  se  ha  atendido  a  las  neceslclacles  de  la

comunidad,  agradece  profundamente  pc>r  el  alumbrado  pdblico  y  por  las  camaras  que  sc>n  de  mucho  apoyo.  El  sefior

Alcalde  dej'a  en  el  uso  de  la  palabra  a  la  representante  del  COCODE  de  Dos  Bobles  Kin. 30  y agraclece el  proyecto  de  la

Calle de Tarjetas que est5  quedando muy bien, y consulta  si  no es poslble que se trabaje la  calle que conduce  hacia  San

Bartolom6 y se queja  por un  drenaje que desfoga  hacia  la calle.  El sef`or Alcalde  Municipal comenta  que el departamento

c}e  Catastrc)  Munlcipal  est5  realizando  la  investigaci6n  para  determinar  si  clicha  calle  es  de  dominio  publico.  Tambi6n

comenta   que  el  caso  del  vecino  que  esta  tirando  agua  a   la   calle  ya  est5  en   el  Juzgado  de  Asuntos   Municlpales.   La

representante del COCODE comenta que qued6 una  grada  muy alta  donde est5  la  pasarela y el sefior Alcalde  Municipal

instruye al  Director  Municipal de  Planificaci6n  para que maF\ana  mismo se d6 soluci6n  a  este problema.  La representante

de la Asociaci6n  de  Bosques cle Chicam6n toma  nuevamente  la  palabra  para  decir que ya se esta viendc> el cambio, que

finalmente se ha visto que el municipio pas6 de la  oscuridad  a  la  luz, y que para eso son  estas reuniones c6mo dijo doha

Adela,  hay  que  participar  en  todos  los  COMUDEs,  plantear  las  necesidades  y  tener  paciencia.  Seguidamente  consulta

quien est5  a cargo de las ventas navidefias. porque hay muchas ventas ambulantes de p6lvc)ra que no est5n autorizadas

y  que  afectan  a   los  comerclantes  que  si  fueron   autorizadc>s  e  instalados  en   un   lugar  determinado.   El  sefior  alcalde

munlcipal dice que la  adminlstraci6n  municlpal  respalda totalmente el orden en las calles que est5 a  cargo de la  PM,  F>MT

y Juzgado de Asuntos Municipales, quienes son instruidos en este momento a garantizar el orden y limpieza de las calles

y que no haya ventas de p6lvora  no autorlzadas y que se estaran  monltoreando  las tiendas porque  no tienen autorizado

vender p6Ivora.Toma  la  palabra el  representante del COCODE de  La  Embaulada, para solicltar que el Juzgado de Asuntos

Municipales  apoye  pc)rque  la  Finca  La  Embaulada  cc>ntamina  las  cunetas  de  La  Aldea     El  sefior  alcalde  informa  que ya

tuvo comunicaci6n  cc>n  el  alcalde  de  Santa  Lucfa y que se  hara  una  limpieza  conjunta  entre  las 2  municipalidades y que

se har5 en  los primeros dias del mes de enero 2025, sln embargo, aclara que ya se inlci6 con los trabajos de llmpieza tanto

en  la  aldea  c6mo en  la  ruta  n=cional, Toma  la  palabra  la  representante del COCODE  de Zorzoy51  para  agradecer al  sefior

alcalde  municlpal  por  las  camaras  que ya  fueron  instaladas y solicita  que  se  haga  un  mc)nltoreo  porque  hay  motos  que

clrculan  a  excesiva  velocidacl y tambien  tlenen  preocupaci6n  por  el  tema  del  agua   El  sefior  alcalde  munlclpal  comenta

que el concejo  municipal ya  ha autorlzado el  mantenimiento completo de lcis 11  pozos  mecsnicos con  los que cuenta  el

municiplo. Seguidamente toma  la  palabra  la  representante del COCODE de EI  Manzanlllo e lnlcla  expresando el apoyo de

los vecinos  por el  apoyo  que  se  reclbi6  durante  el  afio  para  distlntos  proyectos, comenta  que fueron  engafiadc>s  por  el

concejo anterior sobre la  realizaci6n de algunos proyectos, pero ahora ve que sl fueron incluidos en  la  programaci6n  para
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el pr6ximo aho.  El  sefior Alcalde  Municipal agradece  la  intervenci6n.  Para  cc)ncluir este punto de  agenda, el  sef`or Alcalde

comenta  que  la  Idea  cle tener  la  primera  reuni6n  del  aho  2025 el  dra  16  de  enero  es  debic}o  a  que  el  Director  Financierc)

remitlr5 al Concejo Municlpal la informaci6n de los Sa ldos de Caja, con los que se podran realizar varic>s proyectos. Tambi6n

hace  la  aclaraci6n  de  que  si  bien  hay proyectos ya  autorizados  para  desarrollarse  cofinanciados  por  CODEDE,  esto  no

significa  que  se  pueclan  imclar  en  enero  del  proximo  aF`o,  porque  indistintamente  de  si  son  eventc)s  de  Cotizaci6n  o

eventos  cle  Licitaci6n,  estc)s  deben  cumplir  rigurosamente  con  los  plazos  que  establece  la  Ley  de  Contrataciones  del

Estado, lo que puede implicar por lo menos un mes para los eventos de cotizaci6n y alrededor de 4 meses para los eventc>s

de  licitaci6n.  El  representante  del   Mlnisterio  de  Educaci6n  hace  un  saludo  a  todos  lc)s  miembros  del  COMUDE  y  del

Cc)ncejo Municipal, y agradece  por el  apoyo que se brinda a  la  comunidad  educativa  para  la  niF\ezy la juventud. ya  que ha

sidc)  un  ahc>  en  el  que  se  recibi6  bastante  apoyo.  El  representante  del  COCODE  de  Choacorral  pidi6  nuevamente  hacer

uso de la  palabra y consulta  si ya est5n aprobados lc)s proyectos que fueron  presentados o sl  adn se  puede prlorlzar otro

prc)yecto de beneficio para  la comunidad. El sehor Alcalde le pide al representante del COCODE que haga llegar la solicitud

del  prc)yecto  ya  que  podrla  ser  que  con  los  saldos  de  caja  que  se  tendran  para  el  pr6ximc>  aF`o  pueda  priorizarse  este

proyectc>` Tambi6n  pide  el sehor Alcalc!e  Municipal que  la  comunidad  apoye  a  la  municipalidad  ubicando  una  propieclad

que se  puec}a  comprar para  desarrollar en  ella  la  planta  de tratamiento de  aguas residuales.  F>or  tlltimo, el  representante

del  COCODE de Choacorral  pide  el  apoyo de la  PNC en  hacer mss patrullajes que  garanticen  la  seguridad  de  los vecinos.

A   continuaci6n,   toma   la    palabra   la    representante   del   COCODE   de   Cant6n   Chituc,   quien   inicia   su   intervenci6n

agradeciendo  al  Concejo  Municipal   pc>r  haber  tomado  en   cuenta   la   petici6n   de  la   Planta   de  Tratamiento  de  Aguas

Besiduales y  la  red  de  Alcantarillado  Sanitario  que  se  construira  en  Chituc, y solicita  tambi6n  que  se  pueda  habilitar  un

area  para  que  los  nihos  puedan jugar en  el  area  donde  esta  el  pozo  de  agua, el  sehor Alcalde  Municipal  le  comenta  que

Con  mucho gusto  Se  les entregar5  la  llave  una  vez se  haya  concluidc)  la  c.Irculacl6n  de  esta  area .------------ TTT+ ------

SEXTO: Se  procedi6  a  la  lecture  fntegra  de  la  presente  acta,  brindando  la  oportunidad  a  lc>s  representantes  del  Consejc)

Municipal   de   Desarrollo   -COMUDE-para   manifestar   c>bservaciones  o   comentarios.  Al   no   presentarse   objeciones,   el

contenido fue aprobado  pc)r unanimidad  de los asistentes, quedando establecido comc> registro oficial de  la  reuni6n .----

CIEDI]E  DEL ACTA: Se da  por  concluida  la  presente  reuni6n  en  el  mismc>  lugar y fecha  de  su  iniclc),  siendo  las  veintid6s

horas cc)n quince minutos` El acta fue leiida  en su totalidad a  los participantes, quienes, enterados de su  contenldc), objeto,

validez y efectos lega
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